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Помощник госсекретаря заме-
тил, что США поддерживают про-
должение обсуждений по откры-
тию коммуникаций между Армени-
ей и Азербайджаном. Он отметил 
важность взгляда на будущее в аме-
рикано-азербайджанских отноше-
ниях. На встрече как позитивный 
шаг для продвижения двусторон-
них отношений было расценено вос-
становление взаимных визитов.

В итоге США приветствуют ви-
зит председателя Центрального бан-
ка и министра энергетики, а госсе-
кретарь Блинкен ждет в Вашинг-
тоне министров иностранных дел 
Азербайджана и Армении Джейху-
на Байрамова и Арарата Мирзоя-
на для мирных переговоров в бли-
жайшее время.

Тем не менее, несмотря на до-
вольно краткий период похолода-
ния в американо-азербайджанских 
отношениях и быстрое потепление, 
неприятный осадок от недавнего 
вызывающего поведения США все 
равно остается. Как говорится в из-
вестном анекдоте, «ложки нашлись, 
а вот осадок остался». То есть, аме-
риканская политика на Южном Кав-
казе никуда не делась, США продол-
жат преследовать свои цели и как 
только Вашингтону покажется, что 
официальный Баку делает что-то 
не так, как того хотелось бы Бело-
му дому, вновь в ход пойдут преж-
ние инструменты - критика, угро-
зы, давление и пр.  

Свою точку зрения на амери-
кано-азербайджанские отношения 
в интервью газете «Бакинский ра-
бочий» высказал отечественный 
эксперт, руководитель Бакинского 
клуба политологов Заур Мамедов. 

- Означает ли восстановление 
двусторонних отношений купи-
рование противоречий? 

- Конечно, некоторая напряжен-
ность в отношениях между США 
и Азербайджаном пока еще сохра-
няется, но не думаю, что они могут 
испортиться до абсолютного ми-
нимума. Дело в том, что в Вашинг-
тоне понимают, что Баку не отсту-
пит и не собирается обсуждать во-
просы, касающиеся карабахских 
армян, с американскими властя-
ми, так как у нас это расценивает-
ся как вмешательство во внутрен-
ние дела Азербайджана. 

С другой стороны, Штатам важ-
но понять, что отношения с Баку 
должны быть для них приорите-
том, так как Азербайджан являет-
ся воротами в Центральную Азию. 
Уверен, что на прошедшей встрече 
помощника госсекретаря с Прези-
дентом Азербайджана до сведения 
американцев была доведена готов-
ность нашей страны к предметным 
переговорам с Арменией и подпи-
санию мирного договора. При этом 

в мирном договоре должно быть га-
рантировано, что реваншистские 
силы в Армении больше не под-
нимут голову, и тем самым вопрос 
принадлежности Карабаха будет 
закрыт навсегда. 

- Есть мнение, что резкое ох-
лаждение в американо-азербайд-
жанских отношениях было вы-
звано противостоянием Запада 
и России и желанием американ-
цев укрепиться на Южном Кав-
казе путем отрыва Армении от 
России. Насколько это мнение со-

ответствовало действительному 
положению вещей?

- Понятно, что нынешний пра-
вящий режим в Армении, позици-
онирующий себя в качестве про-
западного, кажется привлекатель-
ным для отдельных представителей 
правящих элит США и Евросоюза. 
Они считают важным защищать Ар-
мению от России. Также понятно, 
что американцы хотят закрепить-
ся в Армении не только политиче-
ски, что они уже сделали, но также 
в военном и экономическом плане, 
вытеснив оттуда Россию. Первым 
шагом в этом направлении стали 
приглашение официальным Ирева-
ном в прошлом году наблюдатель-
ной миссии ЕС и ее размещение на 
территории Армении. Совсем не-
давно - в ноябре численность мис-
сии была увеличена до 200 человек, 
а в течение года планируется удво-
ить состав, а может, даже утроить. 

Надо понимать, что в регионе 
началась борьба за Зангезур. Юж-

ный Кавказ является стратегически 
важной зоной Евразии, через кото-
рый будет проложен транспортный 
коридор. Однако Армения и Фран-
ция всеми силами пытаются затор-
мозить мирный процесс, чтобы За-
пад имел время закрепиться в на-
шем регионе. 

- Приведет ли визит О’Брай-
ена не только к улучшению азер-
байджано-американских отноше-
ний, но и к качественному изме-
нению политики коллективного 
Запада в нашем регионе?

- Уверен, что встреча О’Брайе-
на с нашим Президентом прошла 
в конструктивном ключе, несмо-
тря на его недавние негативные вы-
сказывания в адрес Азербайджана 
в Конгрессе США. Его высказыва-
ния тогда были непозволительны-
ми, так как он фактически вмешал-
ся во внутренние дела суверенно-
го Азербайджана, указывая Баку, 
каким транспортным маршрутом 
следует, а каким не следует пользо-
ваться. Кроме того, он пригрозил 
Азербайджану определенными дей-

ствиями, если наша страна нарушит 
территориальную целостность Ар-
мении и начнет новую войну с ней. 
Однако Азербайджан никогда не 
ставил перед собой такую цель. 

С другой стороны, мы не мо-
жем сказать, что полностью пре-
кратились территориальные пре-
тензии армянской стороны. Если 
Армения и дальше продолжит во-
оружаться, закупать во Франции 
и Индии новые партии оружия 
и боевой техники, именно Ире-
ван станет тем самым субъектом, 
который не желает подписания 
мирного договора с Азербайджа-
ном, и в США должны обратить 
на это внимание. 

Полагаю, что Запад в целом про-
водит скоординированную поли-
тику на Южном Кавказе с целью 
своевременного реагирования на 
действия тех или иных незапад-
ных государств и ясно представ-
ляет себе то, как надо «защищать» 
Армению. Однако вмешательство 
Запада в армяно-азербайджанский 
мирный процесс и в целом в те про-
цессы, что сегодня происходят на 
Южном Кавказе, может привести 
к событиям, которые в свое время 
имели место в Югославии. 

Баку всегда придерживался 
сотрудничества с разными ми-
ровыми центрами силы, регио-
нальными организациями и т.д. 
К примеру, ЕС для Азербайджа-
на является партнером №1 в тор-
гово-экономической сфере в це-
лом и в энергетической отрасли 
в частности. Тем более что в по-
следнее время были сделаны опре-
деленные шаги в направлении по-
ставок не только традиционных 
источников энергии в виде неф-
ти и газа, но и возобновляемых - 
«зеленой» электроэнергии. Таким 
образом, у Баку и Брюсселя имеет-
ся много перспектив для развития 
двусторонних отношений. Точно 
так же есть хорошие перспективы 
и для сотрудничества Азербайд-
жана и США. И разногласиям тут 
не должно быть места.   

Страны Запада должны усво-
ить, что Азербайджан в межгосу-
дарственных отношениях придер-
живается принципов взаимного 
уважения, невмешательства во вну-
тренние дела друг друга и призна-
ния территориальной целостности. 
Потому Баку не желает занимать 
чью-либо сторону в геополитиче-
ских разногласиях между Западом 
и Россией. Мы видим, что происхо-
дит сегодня в Украине, которая ста-
ла жертвой геополитических кон-
цепций. Разумеется, сегодня инте-
ресы Запада заключаются в том, 
чтобы вытеснить Россию с Украи-
ны и Армении, как ранее они сде-
лали это в Грузии. 

Принимая во внимание то, что 
сейчас войны между великими дер-
жавами идут не напрямую, а кос-
венно, регион Южного Кавказа мо-
жет стать ареной противостояния 
между геополитическими центра-
ми мира. Но Азербайджан со сво-
ей стороны делает все, чтобы это-
го не произошло. Однако препят-
ствием служит безответственная 
политика Никола Пашиняна, ко-
торый может втянуть регион в но-
вую ненужную войну.        

От похолодания к потеплению
ТОЧКА ЗРЕНИЯ

После окончания конфликта и полного вос-
становления Азербайджаном своего сувере-
нитета возникли исторические возможно-
сти для установления мира, и США с уче-
том новых реалий также могут внести свой 
вклад в этот процесс 1

7 декабря премьер-министр 
Азербайджанской Республи-
ки Али Асадов встретился 
с парламентским заместите-
лем государственного секре-
таря, министром по вопросам 
экспорта в Департаменте биз-
неса и торговли Соединенно-
го Королевства Великобри-
тания и Северная Ирландия 
лордом Оффордом.

Как сообщили АЗЕРТАДЖ 
в пресс-службе Кабинета Мини-
стров, на встрече было отмечено 
успешное развитие двусторонних 
отношений между Азербайджа-
ном и Великобританией.

Подчеркнута достаточно ши-
рокая повестка дня межгосудар-
ственных отношений, выражено 
удовлетворение динамикой тор-
гово-экономического сотрудни-
чества.

Было отмечено, что в 2022 году 
объем торгового оборота возрос 
более чем на 55 процентов и пре-
высил один миллиард долларов 
США.

Одновременно говорилось об 

имеющихся хороших возможно-
стях для расширения и диверси-
фикации торговых связей. Выра-
жена уверенность в том, что со-
стоявшееся в Баку 6-е заседание 
Совместной межправительствен-
ной комиссии по экономическо-
му сотрудничеству внесет вклад 
в совместные усилия в данном на-
правлении.

Было подчеркнуто, что Велико-
британия, инвестировавшая око-
ло 35 миллиардов долларов США, 
является крупнейшим иностран-
ным инвестором в Азербайджане.

Получил одобрение высокий 
уровень сотрудничества между дву-
мя странами в энергетическом сек-
торе, в этом контексте было осо-
бо отмечено значение многолет-
него плодотворного партнерства 
с компанией bp, основанного на 
взаимном доверии.

Проекты энергетической без-
опасности, подобные Южному га-
зовому коридору, были расценены 
как образец успешного энергети-
ческого сотрудничества.

Представлена информация о пла-
нах Азербайджана по увеличению 

до 2027 года поставок газа в Ев-
ропу в два раза. Была выражена 
надежда на продолжение сотруд-
ничества с компанией bp в этом 
направлении.

Кроме того, состоялось обсуж-
дение вопросов повестки дня со-
трудничества между двумя стра-
нами в области возобновляемой 
энергии. Отмечено, что подлежа-

щий реализации с bp проект сол-
нечной электростанции мощно-
стью 240 МВт в Джебраиле вне-
сет важный вклад в реализацию 
усилий в области перехода нашей 
страны на «зеленую» энергию.

На встрече была представле-
на информация о восстановитель-
но-созидательных работах, прово-
димых на освобожденных от окку-

пации территориях Азербайджана.
Подчеркнуто, что к проектам, 

осуществляемым в настоящее вре-
мя на данных территориях, в част-
ности работам по разминирова-
нию, привлечены несколько бри-
танских компаний.

Стороны рассмотрели перспекти-
вы сотрудничества в транспортном 
секторе. Отмечено, что Азербайд-
жан стал ведущим транспортно -
транзитным узлом Евразии. При-
влечено внимание к возросшей 
в последнее время актуальности 
Среднего коридора, получило одо-
брение то, что правительство Ве-
ликобритании также с интересом 
отслеживает и поддерживает дан-
ный международный транспорт-
ный маршрут.

Стороны также рассмотрели 
гуманитарное сотрудничество, 
расценили сферу образования 
как важное направление в этом 
контексте.

На встрече состоялось обсуж-
дение сотрудничества между дву-
мя странами в различных направ-
лениях, представляющих взаим-
ный интерес.

Высокий уровень взаимоотношений
Премьер-министр Азербайджана встретился с заместителем госсекретаря Великобритании

Эти слова главы нашего госу-
дарства отмечены в информации, 
опубликованной на сайте Akdeniz 
gerçek.

Мнения, высказанные Прези-
дентом Азербайджана Ильхамом 
Алиевым в ходе выступления на 
форуме, также широко освещались 
на страницах популярных средств 
массовой информации Сербии.

В статьях, опубликованных в ин-
формационных агентствах и на но-
востных порталах, таких как RTV, 
Tanjug, NSPM, «Новости», «Поли-
тика», «Правда», «Вести», PRVA, 
b92, «Интермагазин» этой стра-
ны отмечено, что в своем высту-
плении Президент Ильхам Али-
ев подчеркнул, что Азербайджан 
в своей внешнеполитической кон-
цепции не ставит целью стать чле-
ном Евросоюза по очень прагма-
тичным причинам, потому что они 
нас никогда не примут. «…если вас 
не впускают, зачем вам стучаться 
в дверь? ...Мы нашли способ по-
строить отношения».

В статьях также говорится, что 
Европейский Союз является основ-
ным торговым партнером Азер-
байджана, наша страна приняла 
заявления о стратегическом пар-
тнерстве с девятью членами ЕС 
и 50 процентов внешней торгов-
ли приходится на ЕС.

Грузинские медиа продолжи-
ли распространять новости, со-
держащие цитаты из  выступле-
ния Президента Ильхама Алие-
ва на форуме.

Как сообщает АЗЕРТАДЖ, 
порталы apsny.ge, interpressnews.
ge, ambebi.ge, realnews.ge, kavkasia.
net, adjaratv.ge, 1tv.ge, maestro.ge, 
rustavi2.ge и другие телеканалы 
широко освещали взгляды Пре-
зидента Ильхама Алиева об азер-
байджано-грузинских отношениях.

В материалах приведены ци-
таты главы государства: «Что ка-
сается желания Грузии вступить 
в ЕС, могу сказать, что мы это по-
нимаем и желаем Грузии успехов».

В материалах большое внима-
ние было уделено высказывани-
ям Президента Ильхама Алиева 
о том, что Азербайджан и Грузия 
могут быть представлены в Евро-
пе как единая команда.

Также распространены следу-
ющие высказывания главы госу-
дарства: «Грузия и Азербайджан 
являются близкими партнерами. 
И, конечно, наше партнерство го-
раздо шире, чем просто энерге-
тическое сотрудничество. Одна-
ко это сотрудничество позволи-
ло нам представить себя в Европе 
как консолидированную команду 
стратегического значения». Кро-
ме того, в материалах отражено 
мнение Президента Азербайджа-
на о шансе для начала консульта-

ций по региональной интеграции 
на Южном Кавказе.

В целом за день в грузинских 
медиа было опубликовано более 20 
материалов и репортажей, в кото-
рых цитировалось выступление Пре-
зидента Азербайджана на форуме.

Форум «Карабах: Возвращение 
домой спустя 30 лет. Достижения 
и трудности», мысли Президента 
Ильхама Алиева, прозвучавшие на 
мероприятии, также оказались в цен-
тре внимания украинской прессы.

В статьях, опубликованных на 
новостных порталах страны «Стра-
на.ua», «Антикор» и «Позиция», 
изложены взгляды Президента  
Ильхама Алиева об обеспечении 
связи между западными региона-
ми Азербайджана и Нахчываном.

В статьях было уделено внима-
ние высказываниям главы государ-
ства: «Я многократно спрашивал 
у премьер-министра Армении, по-
чему они не выполняют свои обя-
зательства? В соответствии с девя-
тым пунктом (Заявление от 10 ноя-
бря 2020 года. - Ред.), должна быть 
установлена связь между западной 
частью Азербайджана и Нахчыва-
ном. Там также указано, кто будет 
осуществлять контроль, и Пашинян 
лично подписал это. Теперь это уже 
невозможно. Нет ни этого марш-
рута, ни участия России. То есть 
на практике это как бы утратило 
свою юридическую силу. Потому 
что обязательства есть, но они их 
не выполняют».

В статьях также были отражены 
взгляды Президента Ильхама Али-
ева о мирном договоре. «Я думаю, 
что когда мы говорим о мирном со-
глашении, мы не должны думать 
только о его формальной сторо-
не. Что нам на самом деле нужно, 
то есть что нужно Азербайджану? 
Нам нужна решительная, подтверж-
денная гарантия того, что в Арме-
нии не будет попыток реваншизма. 
Зачем нам это надо? Потому что 
мы знаем, что происходит в Арме-
нии, а также знаем, что у Армении 
очень плохие советники в некото-
рых европейских столицах», - ска-
зал глава государства.

В центре внимания  
мировых СМИ
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